
新年伊始，公司董事总经理菅匡彦先⽣就任2024年

度上海⽇本商⼯俱乐部理事⻓。作为新任理事⻓，

菅匡彦先⽣发表了热情洋溢的就任致辞，承诺将全

⼒以赴为在沪⽇企的事业发展、为促进中⽇经济和

⽂化等⺠间交流合作做出新的贡献。

各位上海⽇本商⼯俱乐部的会员，⼤家好！我是三

井住友海上⽕灾保险（中国）有限公司的菅匡彦，

⾮常荣幸担任2024年度上海⽇本商⼯俱乐部理事

⻓。

受此重任，我将全⼒以赴，尽职履责，期待各位不

吝赐教。

2023年，随着疫情防控政策的调整，我们回归了之

前的⽇常⽣活，社会和经济活动也回归正常。

另⼀⽅⾯，从商业⻆度来看，虽然房地产、个⼈消

费和贸易出⼝出现停滞，经济复苏放缓，但中国在

世界范围内仍保持显著发展，也是⽇本最⼤的贸易

伙伴，不⾔⽽喻，中国仍是⾮常重要的合作伙伴。

我本⼈与中国结缘已有27年。在此期间，中国始终

维持⾼速的发展。近年来，以创新为驱动的新型商

业模式层出不穷，正在从制造业⼤国转变为创新强

国。

在稍早前发布的2024年中国经济⼯作的基本⽅针

中，提到了“以进促稳”和“先⽴后破”，重点是要在

稳健的基础上通过积极的创新以获取新的发展。

在2023年11⽉的中⽇⾸脑会谈中，提出了将加强对

话合作的具体领域，其中包括了环境和节能在内的

绿⾊发展、以及医疗养⽼等等，两国还⼀致同意，

将进⼀步扩⼤⼈⽂交流，以合作领域为中⼼，通过

创新推动发展。

今年是上海⽇本商⼯俱乐部成为⺠办⾮企业组织20

周年。作为世界上最⼤规模的⽇本驻外商⼯会组

织，⽬前我们拥有约2300家会员。虽然受疫情影响

⽽成员数有所减少，但随着疫情结束，成员数已趋

于恢复。

作为上海⽇本商⼯俱乐部理事⻓，2024年度，我将

致⼒于三个⽅⾯的⼯作，包括改善各位会员的事业

环境、促进中⽇两国的⺠间交流、通过积极宣传提

⾼上海⽇本商⼯俱乐部的影响⼒。新的⼀年⾥，希

望在推动改善事业环境、促进⺠间交流等基本使命

的同时，加强商⼯俱乐部的影响⼒，不断向前发

展。

我将积极与⽇本国驻上海总领事馆和JETRO等相关

机构和会员们保持沟通，同思考，共协⼒，满腔热

情地开展⼯作。

期待继续得到各位会员的⿍⽴⽀持和⼤⼒协助。

最后，恭祝各位会员⻰⻢精神，⾝体健康，⼤展宏

图。
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关于上海⽇本商⼯俱乐部

上海⽇本商⼯俱乐部成⽴于1982年12⽉，现有会员

2331（法⼈会员2216家、个⼈会员115⼈）。上海⽇

本商⼯俱乐部旨在为会员在华贸易、投资及其他经济

交流活动提供⽀援和便利，促进会员的事业活动顺利

进⾏，为增进⽇中经济交流发展和⽇中友好关系贡献

⼒量。

理事⻓就任致辞


